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La  Paz,  Baja  California  Sur  (BCS).  Ante  alrededor  de  700
personas en la Plaza Pública de Ciudad Insurgentes, el pasado
viernes rindió su primer informe de trabajo legislativo el
diputado Humberto Arce Cordero. En un ambiente que el propio
legislador describió como emotivo, por ser la primera vez que
se  presenta  ante  sus  representados  dando  cuenta  de  los
trabajos  realizados,  y  ante  la  comunidad  universitaria,
informó a la ciudadanía sobre su labor en este primer año
legislando.

En entrevista para este medio, el diputado comentó que en este
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periodo de gestiones como parte de la fracción de Morena, se
eliminó la caducidad de las actas de nacimiento; se abrió la
entrada a las iniciativas ciudadanas sin requisito de firmas,
ahora un ciudadano actuando solo puede meter una iniciativa de
ley  al  congreso;  se  aprobaron  las  minutas  de  la  guardia
nacional, las modificaciones constitucionales en materia de
equidad  de  género,  la  reforma  al  Código  Civil  para  el
matrimonio  igualitario,  la  Ley  de  Desaparición  Forzada  de
Personas.

“De  forma  individual  -comenta  el  diputado  Arce-,  sacamos
adelante la Ley de la Comisión de Mediación, Conciliación y
Arbitraje Médico, esto en colaboración con los integrantes de
Colegios Médicos, de abogados, enfermería, representantes del
Gobierno del Estado, y logramos sacar esta nueva ley donde
integramos mecanismos alternativos de solución de conflictos,
y le dimos temporalidad a los cargos: ahora los cargos son por
convocatoria de la sociedad civil, antes era por designación
del ejecutivo, ahora se hace un dictamen y las ternas finales



deberán comparecer ante el pleno para ser votados.”

De la misma forma, comunica que se encuentran trabajando en
una Ley de Atención Prehospitalaria, que intenta crear el
Sistema Estatal de Atención Prehospitalaria para que regule,
capacite y sancione a todos los prestadores de servicios,
públicos o privados, de urgencias prehospitalarias, con el fin
de que el personal estén capacitados, que las ambulancias
cumplan con los requisitos de la COEPRIS y Tránsito, pero
sobre todo que atiendan las llamadas a través del Centro De
Regulación  de  Urgencias  Médicas  (CRUM),  donde  un  personal
experto  recibirá  la  llamada,  para  dar  la  indicación  a  la
ambulancia  más  cercana  de  a  qué  hospital  deberán  acudir,
evitando que los pacientes de emergencias médicas se queden
sin atención oportuna.

En cuestión de ciencia y tecnología, continua el legislador
“logramos, aumentar el presupuesto de 1.7 a 3 millones, es
decir  logramos  un  aumento  de  1.3  millones  a  ciencia  y



tecnología, que si bien no es suficiente aun, por lo menos se
consiguió  que  no  se  redujera  el  presupuesto,  que  era  la
intención del ejecutivo.”

En cuanto a su trabajo en las otras comisiones de que es
parte, como secretario, destacó sobre todo el arduo trabajo
realizado  para  la  creación  de  la  Ley  de  Derechos  de  las
Personas, Pueblos, Comunidades Indígenas y Afromexicanas del
Estado de Baja California Sur. “Y no ha salido, está aprobada
pero no ha sido publicada en el Boletín Oficial del Gobierno
del Estado. Es el famoso veto de bolsillo, al igual que Ley de
la Comisión de Mediación, Conciliación y Arbitraje Médico,
donde si el gobernador no publica algo no entra en vigor a
pesar de haber sido aprobada por el pleno del Estado” nos
comparte el diputado Arce.

SOBRE LA EXTENSIÓN UNIVERSITARIA EN COMONDÚ

“El  tema  del  nuevo  campus  está  congelado,  por  lo  pronto
hicimos la primer consulta a mano alzada, y recabamos firmas
donde la gente de Ciudad Insurgentes sí quiere su extensión,
yo considero que a los primeros que se les tiene que preguntar
es a los involucrados y a quienes van a resultar afectados
porque pudiera darse el caso de que hubiera indiferencia y
pues  para  que  seguir,  pero  ya  ratificamos  que  en  Ciudad
Insurgentes si hay sentido de pertenencia sobre la extensión
universitaria, si hay un interés de la comunidad y de los
estudiantes  de  que  permanezca  ahí  y  le  vamos  a  dar  para
adelante a los demás foros, incluso en Ciudad Constitución,
porque una cosa muy curiosa, había gente presente ahí en la
asamblea, de Ciudad Constitución, y votaron a favor de que se
quedara en Ciudad Insurgentes. Tenemos apoyo porque tenemos la
razón,  debemos  mantener  en  Insurgentes  la  extensión
universitaria, por todo lo que argumentamos, lo histórico, lo
geográfico,  y  sobre  todo  lo  que  es  hacer  justicia,  velar
siempre por los que menos oportunidades tienen que en este
caso, son las personas del norte de Comondú.”



“Vamos  a  tratar  de  repetir  esta  dinámica-  continuó  el
legislador-  en  López  Mateos,  Zaragoza,  los  ejidos,  las
comunidades  más  cercanas,  incluso  Loreto  porque  estamos  a
100kms, una hora de camino se hace de Loreto a Insurgentes por
lo que fácilmente pueden ir personas a estudiar para allá
alguna  carrera  de  las  que  se  ofrezcan.  En  eso  estamos,
consultando  a  la  ciudadanía,  recabando  firmas,  para
presentárselas  al  rector.”,  puntualizó  Arce  Cordero.

HAY APOYO A CIUDAD INSURGENTES

“Ahora  que  estuvieron  los  Diputados  presentes,  el  senador
Ricardo Velázquez nos dio todo su apoyo, el profesor Víctor
Castro también dice que nos da todo su apoyo para Ciudad
Insurgentes,  y  los  compañeros  Diputados,  en  especial  el
diputado Esteban Ojeda, presidente de la Comisión de Educación
del Congreso, con el que vamos a hacer una comisión especial
para ir a ver al rector y preguntarle que necesita, que le
hace falta en cuestión de presupuesto, para que la extensión



no se mueva de Insurgentes, para garantizar que la extensión
se quede.”

“Creo que vamos por buen camino, hay una propuesta de un
plantel educativo con la disposición de hacer convenio con la
universidad para que usen sus instalaciones, en lo que se
construye el campus, con tal que no se vaya, estamos hablando
del CEBTA 27, ahí tiene laboratorios, computo, aulas, y sobre
todo campo agrícola para las prácticas y todo lo que necesiten
para su carrera que tienen ahorita. La comunidad ha respondido
al llamado y diversas personas destacadas se han comunicado
con  nosotros  para  expresar  su  apoyo,  e  incluso,  ya  están
ahorita  en  recolección  de  firmas,  en  manifestaciones,  muy
activos en las redes sociales. Eso nos pone muy contentos y
nos da tranquilidad de que la universidad no se vaya a mover
de Ciudad Insurgentes.”, finalizó el diputado Humberto Arce
Cordero.

 


